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SÚMULA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUAT – CAU SP  

 

DATA 10/11/2022 HORÁRIO 14h00 às 18h00 

LOCAL Sede do CAU/SP e MS Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES 

Mônica Antonia Viana Coordenadora 

Ailton Pessoa de Siqueira Membro 

Danila Martins de Alencar Battaus Membro 

Denise Antonucci Membro 

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi Suplente 

Maria Isabel Rodrigues Paulino Membro  

Paulo Marcio Filomeno Mantovani Membro  

Vera Lúcia Blat Migliorini Membro  

 

ASSESSORIA André Ferreira de Magalhães  

 

CONVIDADOS  Paula Burgarelli Corrente 

 Renata Rocha Gonçalves 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 

Carina Serra Amancio 

Gabriela Katie Silva Morita 

Jose Roberto Merlin 

 Maria Eneida Barreira 

 

Aprovação da Súmula da 20ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 

  
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Mônica Antonia Viana 

Comunicados 

Fórum SP 22 

Com relação à participação no Fórum SP 22 sobre o PDE de São Paulo 

foram indicadas as Conselheiras Carina Serra, Denise Antonucci e Viviane 

Sá da CPUAT para representar o CAU/SP no comitê científico. Informou 

ainda que haverá uma reunião hoje às 17h, na qual a Conselheira Viviane 

Sá participará representando a comissão, e depois ficou de repassar os 

encaminhamentos aos demais membros sobre o conteúdo da reunião. 

Revisão do Regimento Interno - RI 

Com relação ao debate sobre a revisão do Regimento Interno - RI, 

conforme acordado na última reunião ordinária da CPUAT, foram sugeridas 

contribuições pelos conselheiros, em especial a necessidade de assessoria 

especializada para as Comissões especiais, sendo tais sugestões enviadas 

por e-mail pela coordenação à COA-CAU/SP no dia 07/11/2022. 
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Responsável Conselheira Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi 

Comunicados 

Representação no CONDEMA de Porto Feliz 

Houve representação do CAU/SP no CONDEMA de Porto Feliz, porém o 

prazo de 2 anos do mandato para a representação se encerrou. A 

Conselheira Mônica A. Viana sugeriu à conselheira o envio desse relato 

sobre o assunto à Vice-Presidência para viabilizar uma nova representação 

do CAU/SP no CONDEMA de Porto Feliz. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Nota Técnica do MP/SP (TDC) 

Fonte CPUAT subcomissão 

Relatores Conselheira Carina Serra e demais conselheiros 

Encaminhamento Retirado de pauta, devido à Ausência Justificada da Relatora Carina Serra  

 

2 Edital de Fomento do CAU Educa nas Escolas Paulistas 

Fonte CPUAT e CEF  

Relatores Conselheira Mônica A. Viana e Paula Corrente 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana iniciou apresentando informações sobre o Edital, 

passando para a Coordenadora de Convênios e Parcerias Paula Corrente 

apresentar o escopo da proposta do edital. 

A Coordenadora de Convênios e Parcerias, Paula Corrente apresentou a proposta 

do Edital à comissão. 

Em seguida, a Secretaria da SGO, Renata Gonçalves fez uma revisão da minuta 

do Edital com a comissão, realizando as adequações necessárias na minuta do 

Edital. 

A minuta foi aprovada por unanimidade e emitida a Deliberação 054/2022 - 

Aprovação do CAU Educa nas Escolas Paulistas, aprovando a minuta do Edital. 

 

3 
Agenda Urbana e Ambiental para o Território Paulista - AUA do 

CAU/SP - Documento síntese 

Fonte CPUAT subcomissão 

Relatores Conselheiras Mônica A. Viana, Carina Serra, Danila Battaus e Vera Blat. 

Encaminhamento 

 

A Conselheira Mônica A. Viana iniciou o item descrevendo o processo de 

construção coletiva da Matriz Síntese, com contribuição de 15 Comissões e a 

Vice-Presidência do CAU/SP, dando uma breve explanação de cada Eixo. 

A Conselheira Teresinha Debrassi fez 3 considerações, sugerindo que quando se 

fala sobre Planejamento Urbano, deve-se também levar em consideração a 

interface com o desenvolvimento. Outro ponto foi direcionado à Conselheira 

Danila Battaus, questionando o porquê não foram colocados os DOT 

(Desenvolvimento Orientado ao Transporte) no eixo de Mobilidade, visto que 

trabalham cidades compactas, cidades conectadas e cidades coordenadas. Sua 

terceira consideração foi com relação à estrutura da matriz, sugerindo associar os 

objetivos às diretrizes associadas e as ações, sugerindo ficar mais clara a leitura 

da matriz. As Conselheiras Mônica Viana e Danila Battaus informaram que 

existem ações que dizem respeito à mais de um objetivo e ficaram de ver a 

possibilidade de incluir tais sugestões no documento final da AUA do CAU/SP.  

A comissão aprovou a minuta da agenda por unanimidade, sendo emitida da 
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Deliberação 055/2022 - Aprovação da Agenda Urbana e Ambiental para o 

Território Paulista – AUA CAU/SP.  

 

4 
II Ciclo de Debates sobre Política Urbana, Ambiental e Territorial - 

2022 

Fonte CPUAT e Vice-presidência 

Relatores Conselheira Mônica A. Viana e subcomissão 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana apresentou a estrutura do evento com as mesas 

propostas aos membros da comissão. 

A Secretaria da SGO, Renata Gonçalves informou que o evento, que estava 

previsto para ser realizado nos dias 05 e 06/12/2022, terá que ser adiado, visto 

que pode coincidir com possível jogo da Seleção Brasileira nas Oitavas de Final 

da Copa do Mundo, ressaltando que o CAU vai suspender o expediente 2 horas 

antes do jogo, retomando até 30 minutos após o final da partida. 

A Conselheira Mônica A. Viana lamentou, pois já havia confirmado as datas com 

os convidados de várias mesas, o que pode prejudicar o evento, visto que em 

datas diferentes há o risco de coincidir com outros compromissos firmados pelos 

convidados. 

Foi aprovado pela comissão a realização do evento conforme programação 

proposta nos dias 12 e 13/12/2022, sendo emitida da Deliberação 056/2022 - 

Programação do II Ciclo de Debates sobre Política Urbana, Ambiental e 

Territorial CPUAT-CAUSP 

 

EXTRA PAUTA 

 

Extra Pauta 1 Definição do Calendário de Reuniões para o ano de 2023 

Fonte CPUAT 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

O calendário de reuniões da comissão foi definido sendo as reuniões realizadas 

na 2ª quinta-feira de cada mês. Entretanto, as reuniões de junho e outubro 

coincidem com feriado. Foi decidido então que as datas destas reuniões sejam 

alteradas. 

O calendário foi aprovado por unanimidade pelos membros presentes, sendo 

emitida a Deliberação 057-2022 - Calendário 2023 CPUAT 

 

Extra Pauta 2 
Indicação de representantes no CIMEA - Comissão Interinstitucional 

Municipal de Educação Ambiental de Ribeirão Preto 

Fonte Vice-Presidência 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica informou que a Vice-Presidência enviou uma solicitação 

de indicação de membro para representar o CAU/SP no CIMEA de Ribeirão 

Preto. Foi indicada pela Vice-Presidência a arq. e urb. Marina Castanheira como 

titular e após consulta à comissão foi indicada a Conselheira Vera Lúcia Blat 

como suplente. 

A indicação foi aprovada por unanimidade pelos membros presentes, sendo 

emitida a Deliberação nº 058.2022 - Indicação de Membro Representante na 

CIMEA de Ribeirão Preto.  
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Extra Pauta 3 
Proposta de alteração da data da 22ª Reunião Ordinária da CPUAT-

CAU/SP 

Fonte CPUAT 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana sugeriu alterar a data para após o II Ciclo de 

Debates sobre Política Urbana, Ambiental e Territorial, afim de realizar um 

balanço do evento. 

Foi aprovado por unanimidade pela comissão a realização da 22ª Reunião 

Ordinária no dia 19/12/2022 das 10:00 às 14:00, sendo emitida da Deliberação 

059/2022 - Proposta de alteração no calendário anual da 22ª reunião ordinária da 

Comissão de Política Urbana, Ambiental e Territorial do CAUSP.  

 

Extra Pauta 4 
Encontro regional de CPUAs e Seminário de Urbanismo sobre Planos 

Diretores Participativos e Justiça Social 

Fonte CPUAT 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana informou que a CPUA/BR está realizando 

encontros itinerantes, frisando o fato da CPUAT-CAU/SP ainda não ter 

participado de nenhum dos encontros realizados de forma presencial, mas 

somente de forma remota. 

Informou que recebeu o convite da CPUA-CAU/BR do evento a ser realizado 

nos dias 17, 18 e 19 de novembro em Porto Alegre, durante a 1ª Trienal de 

Arquitetura e Urbanismo do Rio Grande do Sul, e que solicitou à presidência a 

participação da CPUAT neste evento, pois haverá encontro das CPUAs dos 

CAU/UFs e também o Seminário de Urbanismo sobre Planos Diretores 

Participativos e Justiça Social.  

A resposta que recebeu da SGO é que a comissão não possui recurso para 

participação e que não há mais cota de passagem. Todavia, a coordenadora 

destacou que no Plano de Ação da CPUAT foram previstas 2 participações em 

eventos da CPUA-CAU/BR no ano, sendo reduzido para 1 Conselheiro na 

Reprogramação Orçamentária. Portanto tal justificativa causou estranheza e 

indignação junto aos conselheiros.  

A Conselheira Mônica A. Viana solicitou que a assessoria questionasse o 

Departamento Financeiro e a SGO no sentido de verificar o que houve com a 

participação prevista da CPUAT em eventos dessa natureza, conforme prevê uma 

das atribuições regimentais da nossa comissão e a relevância da nossa 

participação, representando o CAU/SP.  

 

 

 

 

André Ferreira de Magalhães 

Assistente Administrativo 
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